
 

 

COMUNE DI PALERMO 
DELIBERAZIONE CONSIGLIO VI CIRCOSCRIZIONE 

“Sandro Pertini” 
 

 

DELIBERAZIONE N° 126  DEL 25/06/2020 

 

 

OGGETTO: Approvazione processo verbale della seduta del Consiglio del 15.06.2020 

 

L'anno duemilaventi il giorno venticinque del mese di giugno, convocato a seguito 

dell’emergenza Covid19 in modalità Video Call alle ore 11,30 si è riunito, in seduta di 

prosecuzione, il Consiglio della VI Circoscrizione per trattare vari argomenti compreso 

quello di cui all'oggetto. 

Presiede l’adunanza il Vice Presidente del Consiglio della VI Circoscrizione Sig. Li Muli 

Roberto, assiste nella qualità di Segretario, l’Esperto Amm.vo Dott. Manfrè Giuseppe.  

Il Vice Presidente Li Muli Roberto verificata la validità della seduta, con l’approvazione del 

Consiglio, nomina scrutatori i Consiglieri Sigg. Aresu, Siino e Tumbarello..                                    

Risultano presenti al momento della votazione i consiglieri: 

 

 

MARAVENTANO Michele     A Presidente 

LI MULI                 Roberto P  Vice Presidente 

ARESU                   Umberto P  SIINO                    Alfredo P  

CANNELLA           Michele            P  SUSINNO              Sergio    P  

NONA                     Antonio P     TUMBARELLO     Daniela P  

PERNICE                Fabio     P     VALENTI              Giuseppe P     

 

 

Il Vice Presidente, riconosciuto il numero legale per la validità della seduta, sottopone 

all’esame del Consiglio di Circoscrizione la proposta di deliberazione relativa al seguente 
argomento iscritto al punto 2 dell’O.d.g.: Approvazione verbale della seduta del 15.06.2020. 

Letto il verbale della seduta del 15.06.2020, il Vice Presidente pone in votazione la sua 

approvazione; 

 

 



Vista la votazione, per appello nominale, del verbale della seduta del 15.06.2020 il cui esito 

così come accertato dal Vice Presidente, assistito dagli scrutatori, è il seguente: 

Presenti  n. 09; 

Votano sì n. 09;  

Votano no n. 00; 

Astenuti n. 00.     

 

 

 

Il Consiglio della VI Circoscrizione 

 

 

 

Visto lo Statuto Comunale; 

Visto il Regolamento per il Decentramento; 

Visto l’esito della votazione; 
 

 

 

 

Delibera 

 

 

 

Di approvare all’unanimità il verbale della seduta del Consiglio della VI Circoscrizione del 

15.06.2020 che si allega al presente atto deliberativo per formarne parte integrante:              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

                                                                                                                                          
 
 



 

 

 

      

        

 

 

 

          

        

 

 
 

 

 

 

          

                                                 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 



Letto, approvato e sottoscritto 
  

 

 

  Il Segretario 

                             Esperto Amm.vo              Il Vice Presidente 

                        Dott. Manfrè Giuseppe                                             Li Muli Roberto     

  

 

 

 

Certificato di pubblicazione 

 

Copia della presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo esistente presso la sede della 

VI Circoscrizione dal ______________________ a tutto il decimo giorno successivo. 

 

Palermo, lì  

 

  Il Segretario 

  

 

 

 

Certificato di pubblicazione 

 

Copia della presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio dal ____________a 

tutto il decimo giorno successivo 

 

Il Messo comunale Il Segretario generale 

 

Palermo, lì  

 

 

 

 

Dichiarazione di esecutività 

 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva il ________________ in seguito a 

pubblicazione all'Albo della Circoscrizione ed all'Albo Pretorio di questo Comune, ai sensi 

del combinato disposto degli artt.34 del Regolamento per il Decentramento e 68 c.2 dello Statuto 

come sopra certificato. 

 

 

    Il Segretario 
  

 

 

Signed by GIUSEPPE MANFRE'
on 25/06/2020 13:34:04 CEST

Signature Not Verified

Signed by Roberto Li Muli
on 25/06/2020 20:38:47 CEST

Signature Not Verified
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Approvato il  
 

 

 

 

 

COMUNE DI PALERMO 

VI CIRCOSCRIZIONE 

“Sandro Pertini” 
 

 

  

                                     
                                                                              

Verbale della seduta ordinaria del 15 Giugno 2020 
 

L’anno duemilaventi il giorno quindici del mese di Giugno, giusta convocazione del Vice 
Presidente Li Muli Roberto del 29/05/2020 a seguito dell’emergenza Covid-19 e con 

integrazione URGENTE del Consiglio Circoscrizionale per la sessione in modalità telematica 

relativa al mese di Giugno 2020 dell’ 11/06/2020, in modalità Video Call, si è riunito alle ore 
10,00 in seduta ordinaria, il Consiglio della VI^ Circoscrizione per procedere alla trattazione 

degli argomenti iscritti all’O.d.G. 
Alle ore 10,12 il Vice Presidente Li Muli Roberto, invita l’Istruttore Contabile Sig.ra Bucaro 
Arianna, nella qualità di Segretario del Consiglio Circoscrizionale a chiamare l’appello, 
risultano presenti i seguenti Consiglieri: 

1) Aresu Umberto; 

2) Li Muli Roberto; 

3) Nona Antonio; 

4) Siino Alfredo; 

5) Susinno Sergio; 

6) Tumbarello Daniela. 

Il Vice Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 

propone quali scrutatori i Consiglieri: Nona, Susinno e Tumbarello e pone in votazione, 

favorevoli/contrari, la suddetta proposta che ottiene il seguente risultato: 

Presenti e votanti:    n.06; 

Voti favorevoli:  n.06; 

Voti contrari;  n.00. 

Voti astenuti:  n.00.   

Il Consiglio approva all’unanimità. 
Il Vice Presidente, dà il benvenuto ai presenti della VI^ Commissione Consiliare Permanente 

di cui fanno parte: Il Presidente Dott. Zacco, i Consiglieri Anello, Cusumano, Scarpinato e 

Gelarda e si dice dispiaciuto che in questa seduta  non ci sarà l’Assessore alle Attività 
Produttive Piampiano assente  per altri impegni istituzionali. Inoltre comunica che la scorsa 

settimana l’Assessore ha convocato tutti i Presidenti di Circoscrizione, per la questione 
mercatini, i quali hanno stilato insieme un testo a tal riguardo. Il Vice Presidente, relaziona 

sul motivo dell’incontro con la  Commissione riguardante le problematiche dei mercati 

rionali ricadenti nel territorio della VI^ Circoscrizione e sulla riapertura degli stessi, inoltre si 

chiede come mai non è stato approvato il regolamento dei mercati rionali e ritiene che se non  
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fosse stato per il problema del COVID-19, probabilmente nessuno si sarebbe accorto di tutte 

le irregolarità e che se tutte le norme fossero state attuate, sicuramente non ci sarebbe stata 

nessuna chiusura. Inoltre ritiene che molti mercatini non sono a norma. Fa presente che nel 

periodo Covid-19 l’Assessore Piampiano ha contattato la Presidenza della VI^ Circoscrizione 
per comunicazioni a tal riguardo e su come trovare aree idonee e disponibili per sistemare i 

mercati rionali ricadenti nel territorio della VI^ Circoscrizione. Inoltre asserisce che il 

Consiglio Circoscrizionale ha risposto stilando un documento sulle aree trovate nel territorio 

della VI^ Circoscrizione. Continua a relazionare nello specifico lo spostamento del mercatino 

di Viale Francia e di San Giovanni Apostolo e delle aree idonee in cui poterli sistemare. 

Interviene avutane facoltà, il Consigliere Tumbarello, la quale relaziona sull’area dove si 
potrebbe spostare il mercato rionale di Viale Francia, cioè in Via Maltese che è di proprietà 

del Comune di Palermo. Per quello di San Giovanni Apostolo (EX CEP)  dice, ci sono 9 aree 

da poter sfruttare e chiede se possibile un confronto con l’Ufficio del Patrimonio. 
Il Vice Presidente, inoltre fa presente alla VI^ Commissione Consiliare che la stessa è stata la 

prima Commissione invitata nel 2017 per le problematiche del mercato rionale nel quartiere 

San Giovanni Apostolo (EX CEP) e riferisce che non è concepibile avere ad oggi un mercato 

rionale davanti ad una Scuola Materna e ad una Chiesa, dove bisogne sempre sperare che non 

ci siano problemi di natura fisica per i bambini, in quanto l’Ambulanza avrebbe seri problemi 
per entrare nella zona e che anche un funerale di mercoledì non potrebbe essere celebrato. 

Inoltre fa presente che lo stesso mercato non è regolamentato e pertanto la richiesta di questo 

Consiglio è di spostarlo. Ad oggi dice, le situazioni più plausibili sono due: il mercato di 

Viale Francia spostarlo in Via Maltese e il mercato di San Giovanni Apostolo (EX CEP) 

spostarlo in un area che si trova in Viale Michelangelo vicino al Supermercato CONAD, tale 

area continua il Vice Presidente può contenere i mercati rionali di Borgo Nuovo, Uditore e 

San Giovanni Apostolo (EX CEP) che si svolgono rispettivamente  Sabato, Martedì e 

Mercoledì. 

Interviene avutane facoltà, il Consigliere Anello, componente della VI^ Commissione, il 

quale fa presente di apprezzare quanto relazionato dal Vice Presidente Li Muli che ha fatto un 

quadro vero e chiaro e si prodiga dice, alle soluzioni. Inoltre ritiene che prima di parlare della 

riorganizzazione dei mercati rionali si deve fare riferimento alla nuova Ordinanza del 

Presidente della Regione Siciliana Dott. Nello Musumeci, nella quale si evince la riapertura a 

tutti gli effetti alla produzione nel territorio della Regione Siciliana, compresi mercati e 

mercatini e quindi tutto quello portato avanti ad oggi dall’Amministrazione , viene a saltare, 
da oggi si ritorna all’apertura totale, bisogna limitarsi alle norme con il divieto di 
assembramento e la distanza sociale. Con quest’ordinanza i mercatini restano dove sono. 
Auspica dunque che si possa dare mandato all’Amministrazione Centrale affinché metta in 
atto tutte le norme per permettere ai mercatari di iniziare a lavorare a norma e a tutela di tutti 

cittadini e residenti compresi 

Interviene avutane facoltà, il Presidente della VI^ Commissione Permanente Dott. Zacco, il 

quale fa presente che negli ultimi 30 anni i mercatini rionali sono stati abbandonati dalle varie 

Amministrazioni ed oggi con il Covid-19 sono venute a galla tutte le problematiche inerenti. 

Inoltre non si trova d’accordo a spostare diversi mercatini nella stessa area perché porterebbe 
ad una diminuzione del commercio, bisogna garantire le attività produttive dice ed aprire 

subito tutti i mercatini. Comunica inoltre, di aver ricevuto una nota inviata con allegata una 

petizione da un Consigliere Comunale indirizzata  anche al Sindaco e all’Assessore, per lo 
spostamento del mercatino di Viale Francia in Via Monti Iblei. Inoltre chiede al Vice 

Presidente Li Muli di inviare delle note che riassumono il lavoro svolto fino ad oggi dalla VI^ 

Circoscrizione. 

Sì da atto che entra in collegamento, il Consigliere Valenti. (Ore 10,46). 
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Consiglieri presenti:  n. 07. 

Interviene avutane facoltà, il Consigliere Cusumano, componente della VI^ Commissione, il 

quale si ritiene in sintonia con quanto riferito dal Presidente Zacco ed è garantista nel far 

lavorare i mercatari e discutere proficuamente affinché si risolvono i problemi e dare un 

contributo alla loro soluzione.  

Interviene avutane facoltà, il Consigliere Aresu, il quale saluta i componenti della VI^ 

Commissione e si ricollega ai problemi del lockdown durato circa 3 mesi e nomina la 

mozione respinta da questo Consiglio al Consigliere Tumbarello finita pure sulle testate 

giornalistiche e ribadisce che la proposta del Gruppo Fratelli D’Italia manifesta che i gettoni 
di presenza vanno versati ai nuovi poveri di Palermo. 

Interviene avutane facoltà, il Consigliere Nona, il quale saluta i presenti e riferendosi alle 

problematiche dei  mercatini di Borgo Nuovo e San Giovanni Apostolo (EX CEP), dice che 

l’individuazione dell’area vicino al Supermercato CONAD di Viale Michelangelo è 
importante, ritiene che sistemare i mercati in un'unica area secondo lui è l’ideale. Dice che i 

mercati devono essere tutti aperti messi in totale sicurezza e sempre controllati dalla Polizia 

Municipale. I mercatari hanno bisogno di lavorare e si associa con quanto detto dal 

Consigliere Aresu circa la Mozione della Consigliera Tumbarello. 

Interviene avutane facoltà, il Consigliere Siino, il quale saluta la Commissione presente e 

domanda il perché alcuni mercatini si sono aperti ed altri invece no e dice che è discriminante 

aprirne  alcuni piuttosto che altri. Si ritiene d’accordo con il Presidente Zacco nel riaprirli con 

le giuste ed idonee soluzioni e ribadisce che tutti i concessionari devono poter lavorare. 

Inoltre affronta il problema della pulizia delle aree alla chiusura del mercato, invita la VI^ 

Commissione Permanente insieme alle Associazioni di categoria a stabilire qualcosa affinché 

si possa ritornare alla normalità.  

Interviene avutane facoltà, il Consigliere Scarpinato, componente della VI^ Commissione, il 

quale fa un plauso a questo Consiglio per l’immane e delicato lavoro fatto. Sottolinea la 

mancata Programmazione e la mancata Progettualità di questa Amministrazione che non ha 

saputo affrontare e risolvere i problemi e le risoluzioni prima e dopo il post Covid-19, ritiene 

che si devono riaprire tutti i mercati tutelando mercatari e cittadini con delle norme specifiche 

e dice  che ci vuole volontà politica per poter  risolvere le questioni, propone un tavolo 

tecnico insieme con la Commissione Attività Produttive, la Commissione Urbanistica, il 

Comandante della Polizia Municipale e l’Assessore al Personale quest’ultimo in 
considerazione del fatto che all’interno dell’Amministrazione Comunale c’è una enorme 
questione relativa alla carenza di personale che non permette di fornire adeguati servizi.  

Interviene avutane facoltà, il Consigliere Tumbarello, la quale apprezza l’intervento del 
Consigliere Scarpinato e chiede ai Consiglieri della VI^ Commissione di fare pressione agli 

Uffici di competenza affinché possano portare in Consiglio Comunale il regolamento dei 

mercati rionali e puntualizza che devono essere solo gli autorizzati a potere e dover lavorare. 

Interviene avutane facoltà, il Consigliere Gelarda, componente della VI^ Commissione, il 

quale concorda con quanto detto dai Consiglieri della VI^ Commissione Permanente 

Scarpinato e Anello e riferisce di avere avuto un incontro circa un anno fa con l’ex 
Comandante della Polizia Municipale Dott. Marchese il quale comunicava che non avrebbe 

mandato colleghi a presidiare i mercati, in quanto carenti di regole. Inoltre aggiunge che 

anche il nuovo Comandante Dott. Messina ha confermato quanto detto dall’ex Comandante 
Dott. Marchese. Ritiene inoltre il Consigliere Gelarda che a suo parere il regolamento dei 

mercati rionali non interessa all’Amministrazione Comunale. Conclude dicendo che come 

commissione stanno lavorando parecchio per l’ argomentazione mercatini. 
Interviene avutane facoltà, il Consigliere Valenti, il quale ritiene che c’è poco interesse da 
parte dell’Amministrazione Comunale a volere stilare un regolamento per i mercati rionali.  
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Il Vice Presidente, ringrazia il Presidente e tutti i Consiglieri della VI^ Commissione  e 

ritiene che vanno garantiti i commercianti che non lavorano da 3 mesi e fa riferimento alla 

mozione della Consigliera Tumbarello circa  il gettoni di presenza a favore dei nuovi poveri 

di Palermo, inoltre promette che farà una ricerca di altre aree dove trasferire i mercati rionali 

nel territorio della VI^ Circoscrizione e condivide l’idea del Consigliere della VI^ 
Commissione Scarpinato sull’ istituire un tavolo tecnico permanente ed invitare tutti tranne, 

inizialmente a suo parere la Commissione all’Urbanistica. Ribadisce inoltre al Presidente 
della VI^ Commissione Dott. Zacco che l’Amministrazione con uno sforzo in più poteva far 
ripartire bene tutto. 

Interviene avutane facoltà, il Presidente della VI^ Commissione Permanente Dott. Zacco, il 

quale fa presente che è d’accordo a lavorare in sinergia attraverso un tavolo tecnico con gli 
addetti ai lavori e poi la Commissione si farà carico delle istanze e che alla fine si farà una 

riunione con l’Assessore e tecnici delle Attività Produttive per trovare soluzioni adeguate alle 
problematiche anche possibilmente con dei sopralluoghi nelle aree interessate. Inoltre chiede 

di programmare gli incontri anzitempo e ringrazia il Vice Presidente auspicando buon lavoro.  

Il Vice presidente, Li Muli si trova d’accordo con il Presidente della VI^ Commissione Dott. 
Zacco, ringrazia e saluta i tutti i componenti della VI^ Commissione Consiliare Permanente e  

dice loro di continuare ad incontrarsi. 

Sì da atto che esce dal collegamento, il Consigliere Susinno. (Ore 11,35). 

Consiglieri presenti:  n. 06. 

Interviene avutane facoltà, il Presidente della VI^ Commissione Permanente Dott. Zacco, il 

quale chiede al Segretario della VI^ Commissione di leggere in toto il verbale stilato oggi. 

Il Segretario della VI^ Commissione, legge in video-call il verbale sopracitato. 

Sì da atto che esce dal collegamento, il Consigliere Valenti. (Ore 11,43). 

Consiglieri presenti:  n. 05. 

Alle ore 11,46 il Vice Presidente Li Muli Roberto, invita l’Istruttore Contabile Sig.ra Bucaro 
Arianna, nella qualità di Segretario del Consiglio Circoscrizionale a chiamare l’appello, 
risultano presenti i seguenti Consiglieri: 

1) Aresu Umberto; 

2) Li Muli Roberto; 

3) Nona Antonio; 

4) Siino Alfredo; 

5) Tumbarello Daniela. 

Il Vice Presidente, constatata la mancanza del numero legale alle ore 11,46 dichiara chiusa la 

seduta e la rinvia di un ora alle ore12,46 per il secondo appello. 

Alle ore 12,46 il Vice Presidente Li Muli Roberto, invita l’Istruttore Contabile Sig.ra Bucaro 
Arianna, nella qualità di Segretario del Consiglio Circoscrizionale a chiamare l’appello, 
risultano presenti i seguenti Consiglieri: 

1) Li Muli Roberto; 

2) Tumbarello Daniela. 

Il Vice Presidente, alle ore 12,46 vista e constatata la mancanza del numero legale dichiara 

chiusa la seduta e la rinvia al giorno successivo alle ore 10,00. 
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      Il Segretario 

 Istruttore Contabile                          Il Vice Presidente    

         Sig.ra Arianna Bucaro                                              Roberto Li Muli 

     

 

         
         

Signed by ARIANNA BUCARO
on 23/06/2020 10:44:50 CEST

Signature Not Verified

Signed by Roberto Li Muli
on 24/06/2020 19:26:07 CEST

Signature Not Verified


